

J. L. ESTEBERICH

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

En España	1'25
Ultramar	1'50
Extranjero	2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSE TOUS

FUNDADOR - PROPIETARIO

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, núms. 14 y 15.

Telegramas: HORA-PALMA.

Anuncios, reclamos y comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS P. Sta. Eulalia, 10

Número suelto . . . ptas. 0'05

Id. atrasado . . . 0'10

Luis II y Ricardo Wagner

La amistad de ambos.—Su correspondencia.—El anillo de Niebelung.—La prolección al músico.—La revolución musical.

En diversas formas ha sido interpretada la profunda y extraordinaria amistad que se profesaron el rey de Baviera y el célebre músico compositor Ricardo Wagner.

Las relaciones entre ambos fueron amistosísimas, sobre todo durante los dos primeros años.

En las castas cruzadas entre ellos, y sobre todo en las de Luis II, se emplean términos saturados de una ternura infinita.

En ellas se llamaba «su bien amado», «el elegido de su corazón», etc.

Estas frases han dado origen a interpretaciones que conociendo a fondo el carácter y el modo de ser del soberano bávaro y el resto de las cartas cruzadas con Wagner, dan la certeza de que Luis II amaba con pasión el genio del músico y las obras que producía.

Su idiosincrasia hacia desde luego al soberano estar apartado de toda simpatía personal.

Luis II, al demostrar su predilección por Wagner, perseguía unir su nombre al de músico para hacerle inmortal.

Quería hacer lo que Felipe II con el monasterio del Escorial, lo que Villanueva con el Palacio Real de Madrid, obras que no pueden recordarse sin ir acompañadas de estos dos nombres.

Esta mira egoísta era la causa y la base de la ternura exaltada con que Luis II trataba el músico revolucionario.

Con fecha 8 de Noviembre de 1864 escribió a Wagner:

«Mi único y bien amado amigo: Pensando en vos me descargo del peso de mi aburrimiento.

«Cuanto más tiempo viváis más hermosa y grata me será la vida.

«¡Qué regocijo experimento al ver acercarse el día en que mi amigo me ha de iniciar en los grandes y maravillosos secretos de su arte.»

Y seguidamente añadía Luis II:

«Mis proyectos se reducen á representar desde ahora en el teatro de Munich las obras más serias é importantes de Shakespeare, Calderon de la Barca, de Mozart, de Gluk y de Weber, con objeto de divertir al público de un modo elevado y apartarle de presenciar las representaciones de obras frívolas, pueriles, anodinas y vulgares.

«De esta manera iré preparando el gusto artístico del público para darle á conocer vuestras obras, como asimismo que lleguen á comprenderlas cuantos tengan la dicha de oírlas.»

«Termina rogándole se ponga de acuerdo con un profesor de canto de Munich para contratar los artistas que han de interpretar *El anillo de Niebelung*.

«Posteriormente le escribió con fecha 25 de Diciembre, manifestando que el arquitecto Semper debía llegar de un momento á otro á Hhenschwangan para encargarle la construcción de un teatro donde la obra divina de su querido y único amigo sería al fin representada.»

«En este momento no es Wagner el único amigo del joven monarca, sino *El anillo de Niebelung*.

«El día 5 de Enero de 1865 decía el rey:

«Mi bien amado:

«Acabo de saber por Pfistermeister que estáis restablecido por completo. ¡Con cuanto júbilo he recibido la noticia! Ardo en impaciencia esperando el dichoso momento de ver la cara del hombre para mí más querido del mundo.

«Semper trabaja en la construcción del teatro, de lo que pueda llamarse nuestro santuario, mientras vos y Schmitt forman el cuadro de cantantes.

«Para nosotros, muy pronto bajará el cielo á la tierra.

«¡Oh! Idolo mio, deja que me arrodirle ante tí.

«Que venceremos, me decis en vuestra última carta, y yo os respondo: Sí, venceremos, y añadiré que nuestra vida ha sido provechosa, ha servido para algo.

«Vuestro fiel amigo hasta la muerte, Luis.»

«Queda demostrado como decimos al principio, que la amistad del monarca para con Wagner se rendía al genio, al talento.

Luis II tiene incontestable derecho de considerar la obra de Wagner como su propia obra.

«El fué quien proporcionó al célebre músico en 1863 los elementos necesarios para que se lanzase de nuevo á la lucha de la cual salió victorioso.

Luis II encontró á su gran amigo abatido, acobardado, desprovisto de todo recurso y hasta forzado á ocultar su personalidad con nombres supuestos.

«Su providencial intervención hizo cambiar las cosas totalmente. A él se debió, por lo tanto, *El anillo de Niebelung*, *Parsifal*, y la revolución artística del wagnerismo.

REFISTOLEO

ANÉCDOTA CURIOSA

En Viena corre actualmente por todos los círculos la siguiente anécdota.

«En una velada muy concurrida que tuvo lugar en casa de un conocido personaje de Viena llamó la atención un esbaldado de edad, no tanto por su barba cana y la expresión sembrada de su cara, como por carecer por completo de toda condecoración.

«Hay que tener en cuenta que desde el día 2 de Diciembre existen tres millones más de condecoraciones en Austria, y por esto se comprende que el no ostentar ni una simple cruz forzosamente había de llamar la atención.

«No puede haber sido militar, dijo uno de los invitados, pues en tal caso tendría la medalla del Mérito militar.

«Ni empleado tampoco, replicó otro, pues tendría la medalla de la Corte.

«Ni puede haber desempeñado el cargo de alcalde ó cosa parecida, porque le veríamos ostentar la orden de Francisco José.

«Tampoco será artista, hombre de letras, etc., pues en tal caso tendría la cruz de mérito con corona.

«Ni siquiera escribiente de un abogado puede haber sido, porque á los cuarenta años de empleo le hubieran dado la medalla de jubileos.

«¿Qué puede ser, pues, un hombre que hoy día carece de condecoración?—resumió un caballero adornado con cinco de ellas.

«No es posible que haya envejecido con honra—replicó otro, sobre cuyo pecho brillaban siete condecoraciones.

«Para mí es un anarquista—aseguró un individuo diez veces condecorado;—sí, sí, no hay otra explicación. Pero ¿cómo se habrá introducido en esta casa?»

«Y todos en masa asaltaron al amo de la casa, preguntándole con aire azorado:—¿Aquel... el terrible... sin condecoración... ¿Le conoce usted?»

«¿Qué? ¿Si le conocéis? Pues es el presidente de la Imperial Academia de Ciencias, el célebre geólogo Eduardo Saefka.

TESTAMENTO CURIOSO

«Algunos periódicos italianos dan la noticia de que el historiador Alberto de Lobreo al revisar los archivos de la familia Murat, ha encontrado el testamento de Paulina Borghese, desconocido hasta ahora. Esta acta de cuya autenticidad no puede dudarse, está escrita de puño y letra de aquella hermana favorita de Napoleón I, á la cual denominaba el Emperador «Pauleta», distinguiéndola entre todas sus hermanas. La princesa había escrito de su puño y letra el testamento pocos años antes de su muerte, acaecida en el año 1825, cuando apenas contaba cuarenta y cinco años.

«Empieza el testamento con una ferviente profesión de fe; pide luego perdón por todas sus faltas, y expresa sobre todo á su segundo esposo, el Príncipe Camilo Borghese, el más profundo remordimiento por sus muchos desvíos, á pesar de haberla hecho dueña el Príncipe de todas sus inmensas riquezas. Manifiesta el deseo de ser enterrada en la capilla de su propio palacio. Dispone que todas sus incomparables joyas sean heredadas por la familia Borghese, y que á sus dos sobrinos, Napoleón y Carlos (Paulina no tuvo hijos), les cedía la hermosa villa Paulina, cuya soberbia arquitectura é incomparables jardines continuaban siendo objeto de admiración para todos los visitantes de Roma.

TOLSTOI

«Un periódico ruso ha publicado una biografía de Tolstoi. El gran escritor viste unos calzones muy anchos y una camisa holgadísima. Tolstoi es entusiasta del ciclismo. Dice que gracias á la bicicleta y á su dieta de verduras, debe su buena salud á la edad de setenta años que tiene. Hace veinte años que su doctor le aconsejó que evitara todo ejercicio muscular violento; ha hecho todo lo contrario, y su salud es excelente.

MODO DE LIMPIAR LA PLATA

«Lo mejor y más común es emplear una buena lejía con una esponja empapada en agua de jabón, bien cargada se limpian perfectamente los cubiertos, cucharones, mangos de cuchillos, etc. De vez en cuando, si la plata es algo negra, se podrá limpiar con una papilla de greda (lavado) y agua. Buena también es una papilla hecha con polvo de asta de ciervo.

«Hé aquí otro medio eficaz: con un paño, cepillo ó brocha, mojada de amoníaco líquido de 22 grados, se da un lijero frote á la vajilla y quedará limpia y reluciente.

LITERATURA FRANCESA

EL CANTO DEL GONDOLERO

ALLÍ donde Venecia

s-flora es de los mares;

nocturno gondolero

al declinar la tarde,

con sus remos delgados

las quietas olas bate.

A Ferrando y Herminia

celebra en sus cantares.

En repetir sus cantos

sin duda se complace,

y canta sin deseos

de gloria y sin afanes;

sin temor de futuras

y adversas tempestades,

Y canta sin que nada

así pueda inquietarle,

y alegre dulcemente

su senda invariable,

y va sobre un abismo

crúzándolo incesante.

¡Cuán él cantar pudiera,

pudiera solazarme

con esos versos míos

que ver no pudo aún nadie,

la senda de mi vida

haciendo así agradable;

mas, ay, de todos vientos

mi navicilla frágil,

mis velas perseguidas

se ven en todas partes.

CHENIER.

La Asamblea de las Cámaras Agrícolas

«La Junta directiva de la Cámara Agrícola del Alto Aragón ha acordado que á la Asamblea que se celebrará en Zaragoza sean invitadas las Cámaras y demás Asociaciones que han contestado á la consulta del 13 de Noviembre último, incluyendo la Liga de Contribuyentes y Productores de Málaga, la Cámara de Comercio de La Coruña, las Sociedades Económicas de Amigos del País de Tenerife y Las Palmas de Gran Canaria y las nuevas Cámaras Agrícolas, en constitución, de Sevilla, Santiago, Villena, Júcar, etc., no comprendidas en relaciones anteriores.

«Cada Corporación será autorizada para mandar á la Asamblea uno ó más representantes, hasta el máximo de cuatro, ó, en otro caso, para delegar en individuos de la propia Cámara alto aragonesa, con facultad de sustituir ó sin ella.

«Con el objeto de que todas las Cámaras Agrícolas de España obren de común acuerdo y aunen sus esfuerzos para conseguir el fin que se proponen, la Junta directiva de la Cámara Agrícola del Alto Aragón redactará en breve un proyecto de programa y reglamento de la Asamblea que se proyecta celebrar en Zaragoza en la segunda quincena del mes corriente.

El Ministerio de Ultramar

Su liquidación

«Parece que están terminándose las liquidaciones de cuentas del ministerio de Ultramar.

«De los datos hasta ahora clasificados resulta que desde el 22 de Agosto de 1895 hasta 31 de Diciembre de 1898, el ministerio de Ultramar ha satisfecho al Banco de España por interés de sus préstamos con garantía, la cantidad de 64 147 660 32 pesetas.

«La sala de Ultramar del Tribunal de Cuentas ha examinado 20 235 cuentas de Cuba, 5 479 de Puerto Rico y 17 468 de Filipinas.

«Las fianzas en caja á responder de la gestión de empleados suman 438 158 pesos por Cuba y 180 193 por Puerto Rico. En Filipinas garantiza la gestión de los empleados una Compañía aseguradora.

«Las cantidades reclamadas por reintegro son 5 704 665 pesos por Cuba, 384 por Puerto Rico y 1 999 353 por Filipinas.

«Aun cuando no estén ultimados ni sea fácil precisarlos, pues hubo necesidad, como es sabido, de un corte de cuentas, se calcula que la guerra de los diez años en Cuba y la llamada «guerra chiquita» costaron 300 000 000 de pesos.

«En cuanto á la guerra recientemente fenecida, es de suponer que, sin contar los considerables atrasos, que pasarán de 50 000 000 de duros, los pagos hechos hasta el día se acercan á 400 000 000 de duros.

La cuestión Dreyfus

Contestaciones del condenado

«El ministro de las Colonias ha comunicado al Tribunal Supremo el telegrama en que el presidente de la Audiencia de Cayenne (Guayana francesa) da cuenta de haber cumplimentado el exhorto en que se le ordenaba que interrogase al excapitán Dreyfus, relegado en la isla del Diablo.

«Las preguntas del Tribunal Supremo eran dos y ambas se refirían exclusivamente á la confesión del crimen atribuida al mismo Dreyfus.

Las preguntas

«En la primera pregunta se invitaba á Dreyfus á contestar si es ó no cierta la declaración del capitán de gendarmes Lebrun Renaud, que le custodiaba el 5 de Enero de 1895 al ser sometido á la degradación.

«La segunda se refería á las afirmaciones del director de la Cárcel del Depot.

«Dreyfus contesta á la primera declaración que no ha cesado un momento de afirmar su inocencia, y que dijo al capitán Lebrun Renaud que proclamaría en todas partes esa inocencia, y principalmente ante el público cuando se procediera á la degradación.

«Añade haber dicho:

«El ministro de la Guerra sabe perfectamente que soy inocente. Me envió á Paty du Olan para preguntarme si había entregado documentos al extranjero para obtener otros. Yo contesté que jamás había entregado nada á los agentes de las potencias.»

«Por último, declara Dreyfus haber anunciado que su inocencia sería reconocida dentro de un plazo de dos ó tres años.

«La segunda pregunta se refiere á la siguiente declaración, atribuida también á Dreyfus:

«Si yo soy culpable también lo son otros.»

«Dreyfus contesta: Jamás he hecho tal afirmación. Me he limitado á proclamar mi inocencia, agregando ante el director del Depot, como ante Lebrun Renaud, que dentro de dos ó tres años sería reconocida y proclamada.

La dimisión de un presidente

«Respecto al incidente provocado por la dimisión del magistrado Mr. Quesnay de Beaurepaire, no hay otra noticia saliente que las contenidas en dos cartas publicadas en *L'Echo de Paris*.

«En ellas se explica la causa de la dimisión del citado presidente, y no se expone ninguna novedad sobre el fondo del asunto.

«Mr. Quesnay de Beaurepaire funda su dimisión en la creencia de que la mayoría de la Sala de lo criminal del Tribunal Supremo es de antemano favorable al excapitán Dreyfus y al teniente coronel Picquart.

«Basa su apreciación en las atenciones dispensadas al segundo cuando ha sido citado para declarar en el Palacio de Justicia.

Mr. Maceau

«Para impedir que nazca sospecha alguna en el ánimo del público, y como garantía de imparcialidad, el presidente del Tribunal Supremo, Mr. Marceau, presidirá las deliberaciones de la Sala de lo criminal en cuanto termine la instrucción.

«También dirigirá los debates de las sesiones públicas y designará un nuevo ponente para que formule el informe definitivo.—*Arzubialde*.

Teatrales

«Es casi seguro que en la presente temporada se estrenará en el Español una comedia de D. Eusebio Blasco, que se titula, hasta ahora, *Grandes corazones*.

«Se está ensayando en la Comedia el drama en tres actos y en prosa, inspirado en la novela de Daudet, *Los Reyes en el destierro*, la comedia en tres actos, original y en prosa, *Rosario*, y el juguete cómico en un acto *Salvador y Salvadora*.

«En el *Music Hall* de Madrid constituye hoy la gran atracción una hermosa bailarina andaluza llamada Rosario Guerrero, que viene de París, donde ha actuado con notable éxito y fortuna.

«El rival de Music Hall, que se establece en Capellanes, ha contratado nada menos que á la hermosa Oleo de Mérode, á la *Gal. tea ó la danza del fuego* y á muchas cantantes y bailarinas famosas.

Habrán también cuadro de zarzuela.

«Un comerciante de Viena anuncia la venta de dos curiosos manuscritos de Ricardo Wagner. Contiene uno de ellos seis páginas de la parte del primer violín en la *ouverture* «Polonia», y la otra la parte de violoncello de la *ouverture* «Colombus».

«Son dos obras de la juventud de Wagner que de seguro se disputarán sus admiradores para adquirir las.

«Los periódicos italianos dicen que en breve se estrenarán en el teatro de la Opera de Roma las óperas *Breside*, de Chabrier, y *Giuseppe*, de Mehol. El maestro Artale ha terminado su nueva ópera *Messalina* y el maestro Cilea termina la partitura de *L' odio*, libro de Arturo Colanti.

«El Tribunal Supremo en París ha sentenciado un pleito que interesa á los autores dramáticos y á las empresas teatrales, el cual guarda puntos de analogía con el promovido en Madrid entre los autores de *Curro Vargas* y los herederos del *Niño de la Bola*.

«Los directores del teatro de la ortest Saint Martín peregrinan á un periódico ilustrado que, á pesar de la prohibición, había reproducido en sus columnas las principales decoraciones de la obra dramática *Cyrano de Bergerac*.

«El tribunal, después de elocuentes disquisiciones entre los abogados encargados de la defensa de ambas partes, ha prohibido al director del periódico ilustrado vender dicho número bajo la pena de 50 francos.

Almacenes

MONTANER

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, de 1 á 11

Baratura por final de temporada

SORPRENDENTE REGALO

= de =

AÑO NUEVO

Almacenes Montaner

Sindicato, 2 á 10 y Milagro, 1 á 11

Se vende

un CARRO de transporte con su caballo y guarniciones; el herrero de la Lonmífarro nº1.

NUESTRA INFORMACIÓN

Gimnasio modelo

La reunión que los periódicos habían anunciado para tratar del establecimiento en esta ciudad de un gimnasio modelo, se celebró ayer tarde en el salón del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio, siendo el número de concurrentes relativamente grande, puesto que no se habían circulado invitaciones, ni se habían tocado los resortes que suelen emplearse para dar calor a toda idea levantada y para sacar de su proverbial retraimiento al público de Palma.

La concurrencia fué, pues, espontáneamente a la reunión y esto significa que ha sido acogida con entusiasmo la idea y que el público corresponderá al desprendimiento y buenos deseos de su iniciador.

Don Benito Pons explicó en breves palabras el objeto de la reunión. Dijo que Mr. Méxamo Herting, un de interés y buena voluntad que mucho le honra, se había ofrecido espontánea y gratuitamente para establecer un centro de gimnasia semejante a los que este señor ha dirigido en Berlín y en París, añadiendo que lo que se pretendía no era fundar un gimnasio más, sino constituir un establecimiento que por especiales circunstancias y por estar dirigido por Mr. Herting, ofreciera resultados inmediatos y positivos para el desarrollo físico de los que a él asistían.

Manifestó además, el Sr. Pons, que se tenía el propósito de extender al mayor número de personas posibles los provechosos resultados del nuevo establecimiento, y que para esto se había decidido que fuera gratuita la clase como gratuita y desinteresada es la cooperación de Mr. Herting. Los entusiastas—añadió—costearán los aparatos, cuyo importe es reducido, y se procurará obtener un local que como el antiguo consueño, el parque de bomberos u otro análogo no represente dependencia alguna.

Don Alejandro Rosselló, después de manifestar que como presidente de la Diputación, costeará los aparatos del nuevo establecimiento, aplaudió con entusiasmo la idea, patentizando la necesidad de un centro como el que se intenta constituir. Propuso que se diera a la cosa carácter democrático, procurando atraerá todas las clases sociales, incluso a la aristocracia, y que se nombrara una comisión con amplias facultades para organizar la constitución del nuevo establecimiento.

Suspendida la reunión y reanudada a los pocos momentos, se acordó que formarían la comisión organizadora todos los señores que asistieron a la reunión que son los siguientes:

Don Alejandro Rosselló, D. Juan Gamundí, D. Juan Oliver, D. Emilio Borel, D. Antonio Marqués, D. Juan Florest, D. Juan Muntaner, D. Antonio Pol, D. José Ferrá, D. Francisco Arias, D. Antonio Marqués, D. Benito Pons, D. Mateo Colom, D. Sebastián Banzá, D. Juan Salom, D. Bartolomé Simonet, D. Miguel A. Roca, D. Antonio Paig, D. Juan Umbert, D. José Comings, D. Antonio de la Rosa, D. Manuel Gutiérrez, D. Joaquín Pascual, D. Andrés Jaume, D. Francisco Ferrer, D. Francisco Rosselló, D. Pedro Colom, don Alejandro Jaume, D. Alberto Fuió y un redactor de este periódico.

D. Adolfo Revuelta que también asistió a la reunión manifestó que siendo delegado provincial de una sociedad española organizadora de la gimnasia que preside el Sr. Canalejas, no puede adherirse sin estar autorizado por el comité de Palma.

Se acordó además designar a los señores Herting, Rosselló, Pons y Borel, para gestionar el local más apropiado y menos costoso posible.

El domingo próximo a las cuatro de la tarde volverá a reunirse la comisión organizadora, dándose cuenta de las gestiones que se hayan hecho hasta entonces.

No asistieron a la reunión aunque manifestaron adherirse a la idea de Mr. Herting los Sres. D. Miguel S. Oliver, D. Rafael Ribas, Marqués de Zayas, D. Juan Marqués, D. Enrique Fejárnés, D. Estanislao Agulló, D. Antonio Fuster D. Vicente Sureda, D. José Tous y muchos otros.

Los ordenanzas de telégrafos

Leemos en *El Imparcial*.

«Los ordenanzas de casi todos los centros telegráficos de España, y especialmente los de Madrid y Barcelona, se quejan, a nuestro juicio, con muchísima razón, del improbo trabajo que pesa sobre ellos y de la escasa remuneración que disfrutan.

Este personal, tan honrado y tan envidiado, desea que el director general de Comunicaciones le conceda nuevamente el derecho a percibir cinco céntimos por cada telegrama, aun a costa del irrisorio ascenso—350 pesetas mensuales—otorgado no hace mucho tiempo a los que llevaban prestando servicio determinado número de años.

Por lo mismo que se trata de una clase muy modesta y de una petición nada exorbitante, esperamos que el Sr. Barroso accederá pronto

a lo que solicitan estos empleados, muchos de los cuales no tienen con el miserable jornal de siete reales que hoy disfrutan ni aun para satisfacer las necesidades más perentorias de la vida.»

Todo esto es enteramente aplicable a los ordenanzas de telégrafos, de Palma, cuyo favor, como en el de los restantes de la península, hemos pedido varias veces que se les reintegre en la justa remuneración que recibían.

El saludo a Weyler

Hace pocos días publicamos un telegrama en el que se manifestaba que el jefe del batallón de cazadores de Colón, llegado últimamente a Málaga, de regreso de Cuba, había saludado muy afectuosamente al general Weyler; lo cual fué muy comentado en Madrid.

Hoy recibimos otro telegrama en que se dice que, según un periódico, el Gobierno ha decidido imponer un correctivo a dicho jefe.

Según la prensa madrileña llegada hoy, podemos añadir que el militar adherido a los ideales de Weyler, es el Teniente coronel D. Federico Páez Jaramillo, en nombre de todos los jefes y oficiales del batallón Cazadores núm. 23.

El texto de los despachos cruzados es el siguiente:

«Próximos a ser vencedores durante el mando de V. E. y hoy repatriados sin combatir, felicitamos a V. E. a nuestra llegada a la querida patria. Por el batallón el teniente coronel Federico Páez.»

A cuyo saludo contestó el general Weyler con el siguiente despacho.

«Jefe del batallón de cazadores número 23.—Mucho agradezco el saludo que me dirige ese bizarro batallón que ayudó a la salvación de la patria esperando terminar la guerra.—Weyler.»

Nuestros soldados

Repatriados

El Alcalde de Sóller ha manifestado al señor Gobernador por medio de telegrama, que a bordo del vapor *Lulio* han llegado esta mañana a aquella villa tres repatriados; uno natural de María y los otros naturales de Palma.

En el expresado telegrama no se manifiestan los nombres y si que han sido atendidos debidamente.

La cuestión del Circo

Ayer fué presentada al señor Gobernador por el ingeniero D. Juan Miberti el nuevo dictamen formulado respecto al estado del *Teatro Circo Balear*.

Hoy ha sido convocada la Junta de Teatros para reunirse mañana a las doce.

Es esperada con mucho interés la resolución de la expresada Junta, con motivo del nuevo dictamen.

Laboratorio químico-biológico

Reunión éste en Junta general, para elegir la de gobierno que debe actuar este año, quedando constituida en esta forma:

Presidente: D. Julián Alvarez.
Vice-presidente: Eugenio Losada.
Custador: D. Jaime Escalas.
Tesorero: D. Mariano Aguiló.
Secretario: D. Bartolomé Gayá.
Vice-secretario: D. Francisco Cortés.
Vocales: D. Pedro Company; D. José Boyer; D. Buenaventura Barceló.
Directores: D. Juan Munar y D. Rafael Ribas.

Espectáculos

Teatro Principal

Por enfermedad de la señora Alverá tuvo que alterarse el programa de la función del sábado, representándose, en lugar de la celebrada comedia *Demi-Monde*, la obra *Lo que vale el talento*, en la que fué muy aplaudido el Sr. Echalde, lo mismo que los señores Valero y Fornosa y las señoras Pardo y Monreal.

El baile *La Terulia*, que anoche se repitió, fué recibido con muchos aplausos por el público.

Anoche el teatro estaba completamente lleno. Se representó el drama de don José Echegaray *El Esigma* ya muy conocido.

Los señores García Ortega y Echalde, personajes principales de la obra, estuvieron muy acertados y lograron hacerse aplaudir con frecuencia.

La señorita Pardo y la señora Monreal recibieron también muchos aplausos.

Como fin de fiesta repitióse el juguete *¿Engañado?*, traducción del Sr. Pou y Moreno.

El calzado mallorquín

Nuestro artículo, publicado el sábado referente a la fabricación de calzado en Mallorca y a los trabajos que se hace para la perfección del mismo; ha dado lugar a que una persona, muy interesada en esta clase de comercio, nos proporcionara documentos fehacientes, en que se juzga la labor mallorquina.

Nosotros no titubamos en hacer públicos esos juicios a fin de que nuestros fabricantes se convenzan una vez más de la absoluta necesidad que tienen, de cuidar muchísimo su trabajo, hoy

más que nunca en que el arancel no protege la fabricación nacional:

«Se hace necesario, dice el dueño de una de las más importantes casas de las Antillas, que se haga comprender a los zapateros de esa, que en lo sucesivo han de cumplir mejor su cometido, y que tengan presente la competencia que ahora han de sostener con los Estados Unidos; de donde nos vamos obligados a tener que traer calzado aun que solamente sea para satisfacer las exigencias del público, pero que si los de esa continúan el rudimentario sistema, sufriran pronto las consecuencias. ¿Qué se puede pensar de gente que no se cuida de presentar bien el artículo? Y hablo así porque envían el calzado de cualquier manera: por las uniones chorrendo brea los cartones marcando un número distinto al contenido, llega completamente mojado, a veces pares cambiados, y por lo regular faltas como cortaduras en las pieles y sucias las suelas, etc.; faltas que no se ven en el calzado de otras procedencias. Tengo pedido, a más de un muestrario a New York, otro a Austria, y creame que siento tener que recurrir a otros mercados.»

Como ven nuestros fabricantes de calzado, los inteligentes é interesados vienen apoyar nuestra opinión, manifestada en distintas ocasiones, siempre inspirados en el deseo ferviente de que no pierdan nuestros paisanos la exportación que da vida a la clase obrera.

Un ahogado

A las ocho y media de la mañana hemos tenido noticia de que en las playas del Molinar de Levante había sido encontrado el cadáver de un hombre.

Inmediatamente nos hemos trasladado al lugar de la ocurrencia en donde el comandante de L. Guasán municipal señor Moyá y el inspector de policía señor Torres, nos han narrado lo ocurrido en los siguientes términos:

A las siete de la mañana y poco tiempo después de haber abierto su establecimiento el dueño de la taberna del Molinar conocido por *Can Sidor*, ha notado que a la altura del Portixol, aunque bastante lejos, flotaba un cuerpo bastante voluminoso que por lo mismo le ha parecido el de un hombre.

Con su embarcación se ha hecho inmediatamente a la mar, pudiendo comprobar al llegar allí sus suposiciones.

Por medio de un cable ha remolcado al cadáver en cuestión hasta la playa, depositándole con ayuda de algunos vecinos sobre una roca inmediata.

Vestía el traje de la Casa Misericordia, por lo que se ha supuesto si pertenecía a aquel benéfico Asilo.

A las diez de la mañana el director de este establecimiento ha confirmado esta suposición; manifestando, que era el asilado Jaime Estelrich, de 60 años de edad, que anoche después de la cena desapareció de la casa, sin que durante toda la noche y a pesar de las activas pesquisas que se han hecho, hubiese podido encontrarsele.

Ha manifestado además el director, que el suicidio tal se le supone padecía en ciertas ocasiones de enajenación mental, por lo que al encontrarse ayer en este estado, no le había dejado salir durante todo el día.

El cadáver iba descalzo, estaba poco descompuesto y presentaba una herida en un pie, que se presume sea ocasionada por el choque con alguna roca.

A las once y media de la mañana y en vista de que no se personaba en el lugar de la ocurrencia el Juzgado de Marina se ha pasado aviso al Juez de instrucción señor Pérez Porto quien suponemos, que después de haber instruido las diligencias del caso, habrá ordenado el levantamiento del cadáver.

En el lugar de la ocurrencia han estado también los médicos municipales.

A última hora se nos ha dicho que por enfermedad del señor Juez de Marina, había sido nombrado para sustituirle, un oficial de la citada dependencia el que a las doce de la tarde se ha personado en el lugar del suceso.

Fiesta en Son Sardina

Mañana se celebrará en el caserío de Son Sardina la fiesta dedicada a San Antonio Abad.

A las cinco de la mañana empezará un turno de misas, a las nueve y media misa mayor cantada por un coro y acompañamiento de órgano.

El sermón está a cargo del Pbro. don Mateo Rubí.

A las dos de la tarde se verificará la bendición de las caballerías haciéndose las carreras acto seguido por la calle Mayor. A las seis de la noche se verificará el segundo baile de máscaras en el salón de *El Casino*.

Aviso importante

Acaba de llegar en esta el antiquario Andrés Masot, de Barcelona, que se hospeda en la Fonda Mallorca para uno días, que compra Tapios, Damascos, joyas y demás objetos antiguos.

Horas de 9 a 2 y también se pasa a domicilio si lo solicitan.

Pueden dirigirse en mi representante, calle de Fiol, número 18, Palma.

Comisión provincial

Sesión del sábado

Se abrió bajo la presidencia de don Mariano Canals, asistiendo los Sres. Marcell, Sans, Marqués y Vidal.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se autorizó a tres matrimonios vecinos de Campos y a otro de Santafy para el prohibimiento de otros tantos expositos.

Se dió cuenta de una comunicación del Sr. Gobernador en que se manifiesta que el juez de instrucción le ha devuelto los libramientos unidos a las cuentas del ayuntamiento de San Juan Bautista, correspondiente a los ejercicios de 1891 y 1892 a 93 que se reclamó a efectos de justicia.

Se acordó admitir en la Inclusa a uno de los hijos gemelos que dió a luz una vecina de esta ciudad igualmente se admitió a un niño.

Se acordó satisfacer al ayuntamiento de Luchmayor la subvención de 250 pesetas concedida por la Diputación para la reparación de los caminos vecinales de aquel pueblo.

Se aprobaron las estadísticas presentadas por los directores de los establecimientos de Beneficencia y de la cárcel de Audiencia.

Se dió cuenta del expediente promovido por el Ayuntamiento de Ciudadela para la supresión de una de las escuelas de niños de aquella ciudad, acordándose que quedarán sobre la mesa hasta la sesión inmediata.

No habiendo satisfecho la mayor parte de los ayuntamientos de Baleares las cantidades que respectivamente adeudan por el segundo trimestre de la cuota provincial y el repartimiento de gastos de segunda enseñanza, se acordó comunicarle que si en el término de 10 días no han hecho efectivas dichas deudas se procederá a la intervención de los respectivos fondos municipales.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

Se ha abierto a las doce del día presidiéndolo D. Jaime Salom, y asistiendo los Sres. Mir, Banzá, Oiar, Juan y Marroig, Munar, Moll, Pina, Sureda, Soler, Sbert, Font, Abrines, Ferragut, Pou, Coll, Ros, Serra, Mayol, Martínez, Bibiloni, Esteva, Casanovas, Torres y Mulet.

Han sido aprobadas el acta de la sesión anterior y una larga relación de cuentas por servicios provinciales.

Se ha leído un oficio de la Alcaldía suspendiendo el acuerdo tomado en la sesión del lunes último respecto a las obras sin permiso que se han verificado en la calle de Jaime II.

El Sr. Serra ha pedido la palabra y, a pesar de haberse negado el Sr. Presidente, ha propuesto que quedara el oficio sobre la mesa, proposición que no ha prosperado.

Se ha acordado conceder el duplicado del título de la propiedad de una sepultura de D. Francisco Ferrer a favor de D. Manuel Moreno.

Se ha acordado dar de alta en el padrón de vecinos a D. Antonio Serra y Frau y familia.

Se ha acordado contestar al señor Delegado de Hacienda que los muchos trabajos que pesan sobre el personal de las oficinas del Ayuntamiento, impiden que ninguno de los oficiales pueda pasar a la comisión de evaluación para ayudar a los trabajos de la misma. En cambio el Ayuntamiento está dispuesto a gratificar al oficial de la Delegación que se encargue de aquellos trabajos.

A propuesta de la comisión de Gobierno se ha acordado la adquisición de varias prendas de vestir para la guardia municipal.

Se ha leído un dictamen de la comisión de Obras referente a una solicitud de D. Jaime Pina Pomar, propietario de la casa de la calle de Jaime II, en que se verifican las obras que estos días han sido tan discutidas.

El Sr. Pina pide permiso para continuar las obras que ha hecho sin autorización y para hacer las que tiene proyectadas, y la comisión propone que se acceda a su solicitud.

El Sr. Abrines ha propuesto que quedara ocho días sobre la mesa y el señor Moll, por el contrario, que se discutiera en seguida.

Pasada a votación estas proposiciones, ha resultado aprobada la del señor Moll por 13 votos contra 11.

El Sr. Mayol ha pedido la palabra y combatiendo el dictamen ha dicho que las obras que quiere verificar el Sr. Pina no son autorizables, siendo preciso para concederle la autorización que los peritos la consientan.

Después, en votación nominal, ha sido aprobado el dictamen por mayoría.

Ha sido aprobado por unanimidad otro dictamen de la misma comisión proponiendo se proceda a la poda del arbolado de esta ciudad.

El Sr. Sbert ha preguntado qué arbolado era el que debe podarse, porque respecto del de la Rambla las personas peritas aconsejan que se deje trascurrir un año sin podarlo.

El Sr. Esteva ha hecho también algunas indicaciones acerca de este asunto, acordándose que las tenga en cuenta el encargado de la poda.

En votación secreta se ha aprobado valor los perjuicios sufridos por una casa de la calle de la Santa Catalina, propiedad de D. Martín Pou Magraner con motivo de la rasante de aquella vía.

Se ha concedido permiso a D.ª María Oliver para reformar la fachada de una casa de la calle de San Ficho.

Se ha dado cuenta de las denuncias de ruina presentadas contra un muro situado entre las calles de Santafy y la Escadada, una casa de la calle de Santafy n.º 34 y 36 y otra en la de San Miquel n.º 197, 199 y 201, acordándose los correspondientes permisos.

Desconociéndose los propietarios de un solar de la calle de la pastería, que sirve de depósito de basura a aquel vecindario, y de una casa ruínosa de la calle de San Miquel, se ha acordado citarles por medio del *Boletín Oficial*, para advertirles que deben dar cumplimiento a las ordenanzas municipales.

Se ha aprobado el presupuesto de la cárcel del partido para 1899 a 1900 que asciende a 11 790 07 pesetas.

También han sido aprobadas las cuentas del año pasado de aquel establecimiento, las cuales acusan una existencia líquida de 1840 81 pesetas a favor del Ayuntamiento.

Se ha dado cuenta de haber sido aprobado el Ayuntamiento por el presidente de la Diputación para el pago de los atrasos de la cuota provincial. La comisión de hacienda ha resultado apremiar a su vez a los Ayuntamientos que le adeudan cantidades por retenciones de la cárcel del partido para satisfacer aquellos débitos, y abonar mensualmente a la Diputación cuatro mil pesetas a cuenta de los atrasos con el fin de tenerlos extinguidos en el mes de junio próximo.

Se ha acordado dejar este asunto ocho días sobre la mesa, habiendo manifestado el Sr. Salom que el presidente de la Diputación Provincial había accedido a la transacción propuesta por la comisión de hacienda.

Ha sido aprobado el presupuesto adicional al ordinario de 1898 a 99.

Se ha dado cuenta de una comunicación del Sr. Gobernador civil ordenando al ayuntamiento designe el arquitecto que debe representar al ayuntamiento en la Junta Consultiva de Teatros.

El Sr. Alcalde ha propuesto designar al ingeniero Sr. Calvet, único funcionario técnico de que dispone la corporación.

El Sr. Sbert se ha opuesto a esta proposición, puesto que el Sr. Gobernador dice taxativamente que debe ser arquitecto el mencionado representante en la junta de Teatros.

Los Sres. Pou y Sureda han apoyado las razones del Sr. Sbert discutiéndose otra vez la competencia del Sr. Calvet para desempeñar su cargo en el ayuntamiento.

Se ha aprobado consultar al Sr. Gobernador si el ingeniero puede sustituir al arquitecto.

El Sr. Mulet ha propuesto que se traigan al ayuntamiento los datos referentes a la competencia del Sr. Calvet, y, si no son suficientes, consultar a la dirección general de obras acerca del mismo punto.

El ingeniero ha denunciado que el empedrado de la calle de Montenegro es defectuoso.

El Sr. Pou ha puesto en conocimiento de la corporación que D.ª Eugenia Arcaide, nombrada maestra de la escuela de la calle del Sindicato, no desempeña su cargo hace dos años a pesar de lo cual cobra su sueldo.

El señor Serra ha manifestado haberse interrumpido las obras de la acera del Molinar.

El señor Sureda ha suplicado se activara la confección del presupuesto, contestando el Sr. Salom que hoy empieza los trabajos del mismo la comisión de Hacienda, proponiendo que se agregaran a la misma los señores Sureda, Sbert, Moll y Moner.

Aprobada esta proposición se ha levantado la sesión.

Sociedad general Mallorquina

El día 31 de los corrientes a las once de la mañana, tendrá lugar en las oficinas de esta Compañía, calle de Palacio, número 22, la venta en pública licitación del edificio fábrica de legañas, su maquinaria y terrenos contiguos, sito en el caserío del Pont d'Inca, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en las mentadas oficinas.

Palma 13 de Enero de 1898.—El Director Gerente, Rafael Moll.

Noticias generales

LA PROVINCIA

Mahón.—Continúan los embargos contra los vecinos que no han satisfecho el cincuenta por ciento del repartimiento vecinal girado por el Ayuntamiento de esta ciudad para subvenir á la obrera.

Los contribuyentes ejecutados protestan y uno de estos vecinos ha presentado una denuncia al Juzgado de Instrucción contra el Ayuntamiento y repartidores por exacción ilegal.

Hace días se dijo haberse anulado dicho reparto por R. O. dictada por el Sr. Ministro de la Gobernación; pero aunque la noticia había circulado entonces como válida hasta la fecha no se ha publicado semejante resolución.

A nuestro apreciable y distinguido amigo el Teniente Coronel de esta Regional, Sr. Don José Motta y Sastre; le ha sido concedida, la placa de la Orden Militar de San Hermenegildo. No podemos menos de felicitarle.

Según nuestras noticias, transcurriendo por el campo de la Moja uno de los artilleros del destacamento de dicha arma en aquella fortaleza, se resbaló, cayéndose en un foso de bastante profundidad.

Procediéndose en su busca, ha sido encontrado en dicho punto, vivo, pero con magulladuras y contusiones en varias partes del cuerpo. Trasladado á la enfermería, se le han prodigado los cuidados que su estado requiere no desesperando de su curación.

Destinado á este Regional ha llegado el médico D. Francisco Ibañeta acompañado de su familia.

Ha llegado D. Enrique Lopez de Carrión, recientemente nombrado por la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación, Auxiliar escribiente de la Dirección de Sanidad de esta puerto con el sueldo anual de mil pesetas.

LOS PUEBLOS

Lloseta.—Durante los días 6, 7 y 8 de los corrientes, tuvo lugar en esta Iglesia Parroquial la solemnisima oración de cuarenta horas que las hijas de María de este pueblo le dedican á su excelsa madre la Inmaculada Concepción.

El templo estaba primeramente engalanado y profundamente iluminado, llamando especialmente la atención la capilla en que se venera la Inmaculada, convertida, por sus estimadas hijas, en verdadero jardín de flores naturales.

Los divinos oficios se cantaron con mucha afinación, siendo interpretada admirablemente por un nutrido coro de cantores y sacerdotes la misa del inmortal P. Auli, distinguiéndose en todos los actos el tenor Sr. Grimst (Tarés) que demostró una vez más su buena escuela de canto. Predicaron durante los tres días los aventajados oradores sagrados: Sres. D. Pedro A. Méis, D. Sebastián Nadal, D. Jorge Poquet y por la noche del último día el archipreste de Binisalem Sr. Tortell, quienes cantavieron de tal manera al auditorio que ningún vecino faltó á los principales actos religiosos y la iglesia, bastante espaciosa, viéndose siempre llena de bote en bote.

No quiero terminar, sin dar la más cumplida enhorabuena á las hijas de María de este pueblo á cuya constancia debemos tan solemnes é inusitados cultos, y también al celoso señor Vicario, quien á pesar de la crisis que atraviesa la población y sabe organizar fiestas tan solemnes como la de estos tres días.

PALMA

En la secretaría de este Instituto se han recibido los siguientes títulos de Bachiller:

De D. Juan Crespi Valls, de Santa María; Tomás Masot Planas, de Inca; Vicente Ta Bonet de Ibiza; Sebastián Mezquita Nadal de Porreres; Guillermo Vidal Escobas, de Santanyí; Juan Cerdá Aloy de Pollensa; Juan Más Vallespi de Palma; Francisco Plaues Sillano de Barcelona; Gabriel Oliver Balmas, de Ibiza.

Ayer tarde fué recogida en la Plaza de Enramades por la guardia municipal una mujer muy debilitada y hambrienta conduciéndola al depósito de Capuchinos donde fué socorrida.

Como hemos anunciado esta mañana las fuerzas francas de servicio del Regimiento Regional núm. 1 al mando del

teniente coronel Sr. Monasterio y del comandante Sr. Villalonga han salido á dar un paseo militar, llegando hasta Cds Catala y los campos de Bendinat emprendiendo después el regreso hacia Palma.

Ayer se estravió un bonito alfiler de oro desde la calle de la Piedad hasta la calle del Socorro. El que lo haya encontrado y dease devolverlo que pase por esta Redacción donde se gratificará el hallazgo.

Por esta Alcaldía se anuncia para en breve la subasta de recaudación y aprovechamiento de los arbitrios municipales establecidos sobre las aguas para el consumo privado y alcantarillado.

Por la Comisaría de Guerra de Mahón se anuncia para en breve la subasta de comestibles destinados á las atenciones de aquel establecimiento.

La compañía gimnástica ilusionista que dirige el Sr. Llave trabajó ayer en Manacor dando dos funciones en el Circo Gimnástico y en el Teatro Femenias, á beneficio de su director.

Anoche con un número bastante crecido de concurrentes se puso en escena en el teatro 'Circulo de Obreros Cotólic' el drama en seis actos titulado 'Tráfico Humano', consiguiendo muchos aplausos los aficionados que en la obra tomaron parte.

El mejor preparado para el estómago es el ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL, véase el anuncio en la 4.ª página.

Boletín religioso

Santos de mañana.—San Antonio Abad; Patrón de Mahón y Ciudadela, fiesta en ambas ciudades.—Ab. gral. en la Merced.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Juan dedicadas á San Antonio de Viana; á las seis y media se expondrá S. D. M., á las diez misa cantada por la Rda. Comunidad y sermón por un Padre S. J. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer empezará un Triduo con sermón por D. Damián Vidal, rosario, meditación, estación y la solemne Reserva.

Cultos.—En San Francisco de Asis se celebrará la devoción de los Trece Martes consagrados al glorioso San Antonio de Padua. Al anochecer después de rezada la corona de la Virgen Stma. y expuesto el Stmo. Sacramento, ocupará la cátedra sagrada el orador sagrado D. Bernardo Matas, y acto continuo un nutrido coro cantará acompañado de orquesta, los Padre nuestros y Responsorio del Sto.

En San Antonio de Viana, se celebrará fiesta dedicada al glorioso Sto. A las diez misa mayor solemne cantada y con sermón por don Mateo Garau, Economo de la parroquia de San Miguel. Al anochecer rosario y conclusión de la novena dedicada al Sto.

En Montesión, á las siete y media, al tiempo de una misa el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

En el Templo, se continuará el Triduo dedicado á la Sagrada Familia.

En San Felipe Neri, al anochecer se continuará el septenario del Sto. Cristo Rescatado con meditación y cantos.

Noticias militares

Se ha accedido á la instancia promovida por el soldado de la compañía regional de Zapadores Minadores de Baleares Gabriel Mas Vidal para que le sean abonados sus haberes, en expectación de retiro por inútil.

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco á don Antonio Martín Menéndez médico provisional de Sanidad Militar de Mahón.

Se ha satisfecho al subteniente de la escuela de reserva de infantería D. Serafín Vidal Samper el importe del paseje desde la Coruña á Barcelona que abonó de su peculio.

Se ha concedido á D. Antonio Sarra Oliver, la gratificación de 250 ptas. anuales, por haber cumplido los diez años de antigüedad en el empleo de auxiliar de almacenes de primera clase de Artillería de Mahón.

En la Audiencia

Mañana á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Pedro Antich y Antonio Llompart acusados del delito de hurto.

El Abogado fiscal Sr. López sostendrá la acusación y el letrado Sr. Socias defenderá á los procesados.

Datos estadísticos

Inscripciones en los Partidos Municipales

LONJA

Día 12.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 0.
Día 31.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 0.

CATEDRAL

Días 13 y 14.—Nacimientos: Varones 6.—Hembras 3.
Matrimonios: D. Bartolomé Gayá Roca con D.ª Eogracia Cañellas y Roca; D. Adolfo Piña y Forteza con D.ª Josefa Bonnin y Aguiló.

CEMENTERIO

Día 14.—Antonia Ros Gil, viuda, 88 años, Torre del Amor. catarro bronquítico.—Antonia Ana Llompart Tomás, soltera 88 años, Salas, vejez.—Antonia Pereyra Caspellá, casada, 67 años, Valseca, asistolia.—Francisco Tomás Cobi, casado, 33 años, Ermitaño, paludismo.—Pablo Ferrer Bisbal, viudo, 90 años, General Barceló, bronquitis.

Banco Hispano Colonial

Anuncio

El consejo de administración, según lo prevenido en el artículo 25 de los Estatutos, ha acordado convocar á los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria el día 28 del actual, á las once de la mañana, en Barcelona, en el domicilio social, Rambla de los Estudios, número 1, principal, con objeto de aprobar el balance y cuentas del 22.º ejercicio social, que terminó en 31 de Diciembre último.

Según lo dispuesto en el artículo 26 de los Estatutos, sea cual fuera el número de los concurrentes y el de las acciones presentadas, se constituirá la Junta general y se celebrará la sesión con plena validez legal.

El consejo convoca, asimismo, á Junta general extraordinaria que se celebrará terminada la Junta general ordinaria, para someterla dos proposiciones suyas, la una al objeto de poder reducir el capital social, y la otra referente á las reformas que los acontecimientos hagan necesario y conveniente introducir en los Estatutos sociales.

Esta Junta, conforme al párrafo 2.º del artículo 26 de los Estatutos, se celebrará con plena validez legal, siempre que en ella se hallen representadas la mitad más una de las 80.000 acciones en circulación.

Para tener derecho de asistencia, se necesita depositar en las Cajas de la sociedad, con arreglo al artículo 27, cincuenta acciones, cuando menos, cuyo depósito podrá efectuarse en Barcelona hasta el 27 del actual y hora de las cinco de la tarde; en Madrid, en la Delegación del Banco (Infantas 31), hasta el 25 de Enero y 3 horas de la tarde; y en Provincias, en casa de los correspondientes del Banco, hasta el 24 del mismo mes, cuyos centros expedirán los Resguardos y papeletas de entrada á los depositantes.

El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista, para cuyo efecto se facilitarán ejemplares de poderes en los puntos donde se admiten depósitos.

Los socios que no posean individualmente 50 acciones, podrán, según el artículo 27, reunirse y confiar la representación de sus acciones, 50 cuando menos, á uno de entre ellos.

Lo que de acuerdo del Consejo se anuncia para conocimiento de los interesados.
Barcelona 5 de Enero de 1899.—El Secretario General, Aristides de Artífano.

CRÉDITO BALEAR

Esta Sociedad, como representante en esta plaza del Banco Hispano Colonial, facilitará, hasta el 24 del corriente, los documentos necesarios para la asistencia á la junta general del mismo, según se expresa en el anuncio que antecede.

Palma 13 de Enero de 1899.—Por el Crédito Balear, el Vocal de turno, Ernesto Canut.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción.)

Repatriados

Madrid 16 (10 15 m.)

Cádiz.—Al anochecer entró en nuestro puerto procedente de la Habana y Matanzas, el vapor trasatlántico 'Eltugari' que conduce 2218 repatriados, entre ellos ocho enfermos graves y cuarenta leves.

Durante la travesía falleció una niña y dos soldados.

Madrid 16 (10-20 m.)

Los viajeros llegados en este buque dicen que uno de los generales yanquis, prohibió terminantemente al cabecilla Betancouth, que asistiera al acto de la entrega de Matanzas, lo mismo que á los bailes y otras reuniones que organizaban los americanos y cubanos para solemnizar la fiesta.

Temblor de tierra.—Buenos Aires á la vista

Madrid 16 (10-15 m.)

Telegrafían de Santander diciendo que á las primeras horas de esta madrugada un fuerte temblor de tierra ha puesto en constante alarma á aquel vecindario.

La sacudida fué violenta aunque de escasa duración, rompiéndose muchos cristales y agriñándose algunos edificios.

Que se sepa no han ocurrido desgracias personales.

Anoche se pusieron á la vista de Cádiz dos buques de mucho tonelaje, que se supone eran el 'Buenos Aires' y el crucero 'Conde de Venadito'.

Poco tiempo después de haberse visto, se alzaron, suponiéndose que se hicieron mar á dentro para esperar el nuevo día.

El general Arolas

Madrid 16 (10 45 m.)

Este general llegado á Valencia procedente de Cuba, entre otras declaraciones de importancia ha dicho; que la campaña de Cuba, le ha convencido de que ya no tenemos ejército.

No culpo en particular á nadie, dijo; puesto que las responsabilidades alcanzan á todos.

Añadió que ve el porvenir muy oscuro y que no fía poco ni mucho en los actuales políticos, creyendo de sumo interés para remediar en el porvenir los males, la creación de su

importante ejército bien disciplinado y viril.

El Sr. Arolas marchará mañana á Madrid.

Correctivo

Madrid 16 (10-50 m.)

El periódico de esta corte, 'La Reforma', dice que el Gobierno ha decidido imponer serio correctivo al teniente coronel del Batallón de Colón que al desembarcar del vapor 'Alcázar' dirigió un telegrama de adhesión al general Weyler.

Se desconoce el fundamento de esta noticia.

Manila sitiada

Madrid 16 (10-15 m.)

Un despacho que ha recibido esta madrugada de Paris esta Agencia dice que la ciudad de Manila está sitiada, siendo bastante comprometida la situación de los americanos.

Nuestros anteriores despachos confirmaban ya la mala situación de este ejército.

Los americanos han extremado la censura telegráfica, resultando muy difícil conocer la verdadera situación de Manila.

El gobierno espera que el general Rios manifieste por vias de Hong Kong lo que allí ocurre.

Fabra

SOCIEDAD

AGRICOLA, INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR

En cumplimiento de lo que se dispone en el artículo 18 de los estatutos, esta Sociedad se reunirá en Junta General ordinaria en el domicilio social el día 31 del mes corriente, á las once de la mañana.

Palma 14 Enero de 1899.—Por acuerdo del Consejo de Administración.—El Director gerente, Guillermo Cruz.

PÉRDIDA

El sábado 14 del actual se perdió una cartera de bolsillo que contenía unas 450 pesetas, desde la calle de la Herrería á la puerta de San Antonio ó plaza de Enramadas. La persona que la hubiera encontrado y quisiera de volverla á su dueño, sírvase pasar por la calle de Tierra Santa casa número 5, donde le darán razón y gratificarán el hallazgo con 100 pesetas.

Fomento Agrícola de Mallorca

A tenor del artículo 16 de los Estatutos, se convoca á Junta general ordinaria á los señores Accionistas de la Sociedad, para el domingo día 29 del corriente, á las doce y media de la mañana, en el local de estas Oficinas.

En el vestíbulo del Establecimiento queda expuesta la lista de los señores Accionistas que según el artículo 27 de los expresados Estatutos tienen derecho de asistir á la sesión mencionada, con expresión del número de votos que les corresponden.

Palma 10 de Enero de 1899.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—P. A. del C. de G., Miguel S. Oliver, Srío.

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

MONJAS, NUM. 16.—NTR.

(456)

En la primera parada serán detenidos.

¡Ingenuo plan! exclamó Rocambole con ironía.

Y mientras el novio irá con una buena escolta á su destino, la novia será conducida aquí.

—Muy bien.

Entonces yo puedo tomar la silla de posta y partir con Zafir.

—¿Y á qué hora, poco más ó menos, estará aquí la silla de posta?—preguntó Rocambole.

—Hacia la media noche.

—Todo va á pedir de boca.

—¿Apruebas mi plan?

—Tanto más, cuando que voy á hacer otra confidencia.

—¿Cuál?

—No contento con rondar por aquí de día, el barón pasa las noches en los alrededores de la estación.

—¿De veras?

—Sí, señor; y os hubiera sido imposible partir por el ferrocarril. Ahora es menester hallar un buen pretexto para impedir que salga Zafir.

—La presencia de mi primo el marqués.

—Es verdad.

—Le diré que no es conveniente que

(457)

el marqués la vea, y creo que consentirá en permanecer un día en su cuarto.

—Sois un hombre de recursos—exclamó Rocambole.

Y partió sin que el vizconde hubiera pensado en preguntarle, siquiera por curiosidad, cómo habiendo salido en un caballo blanco, volvió en un caballo negro.

Las cosas pasaron como ellos dos lo habían reunido.

Zafir consintió en no mostrarse.

El marqués estuvo durmiendo hasta las doce y se levantó para almorzar.

Rocambole pasó el día limpiando los arneses.

Sólo hacia el medio día se esquivó y fué á verse con Ambrosio á poca distancia de la casa, teniendo con él una misteriosa conferencia de algunos minutos.

A las cinco aprovechó el vizconde un momento en que el marqués se paseaba en el jardín para ver á Zafir.

La joven soportaba su soledad sin la menor tristeza, y tendiendo la mano al vizconde, le dijo:

—¡Ah! Estaba impaciente de veros.

—¡Silencio! No tengo más que un momento para hablar con vos. El marqués puede subir de un momento á otro

(450)

—Ambrosio no habrá olvidado poner cascabeles á sus caballos—dijo el vizconde—y oiremos el carruaje desde lejos.

—¡Oh!—exclamó el marqués de repente,—pronto estará mi hija en mi poder... pero ¿y Pablo?

—Creo que estará ya restablecido y te lo enviaré el mismo día de mi llegada á Paris.

—Tu hijo no está en Paris.

—¿Cómo que no es en Paris!

—No. Partió hace cuatro días no se sabe á donde.

—¿Te chancas?

—De ningún modo.

—¿Cómo lo sabes tú?

—Me lo ha dicho su amigo Kerdrel.

El vizconde quedó un momento pensativo.

—Habrá salido en busca de Zafir—se dijo.

Y tranquilizado con esta reflexión, dijo á su primo:

—¿Se dónde está.

—¡Ah! ¿Te ha escrito?

—No pero le encontraré en pocas horas.

En esto se sintió á lo lejos ruido de cascabeles.

(453)

como para decirle que esperara, pues tenía muchas cosas que comunicarle.

Un momento después estaba en su presencia.

—Expícame tu conducta—le dijo el vizconde.

—Me permitiréis, ante todo, que me sienta, si no es faltar al respecto que os debo. Estoy rendido.

Y se sentó.

—¿De dónde vienes?

—De Beuzeville.

—¡Bah!

—Pero antes de ir á Beuzeville he pasado los dos tercios de la noche rondando la casa del marqués de Verne.

El vizconde se estremeció.

—¿Para qué?—preguntó con cierta ansiedad.

—Para ponerme al corriente de los hechos del barón.

—¡Ah!

—El barón no ha partido.

—¿Le has visto?

—Como os estoy viendo á vos.

—¿Y no partirá?

—No partirá sino con Zafir.

El vizconde crispó los puños.

—Eso ya lo veremos—dijo.

—Sin embargo, si no es necesario...

Esta observación, hech á al parecer de

Aviso importante:

Con 450 pesetas que vale una máquina de nueva invención para fabricar gasosas...

Para detalles dirigirse a los Sres. A. SEELI y C. de Barcelona...

En el de «Centro Anuncios» Plaza de Sta. Eulalia-10, se facilitan prospectos y detalles.

ESTÓMAGO É INTESTINOS... ESTOMAGO É INTESTINOS... ESTOMAGO É INTESTINOS...

MONTEPIO NACIONAL QUINTAS

Las operaciones que venia realizando el MONTEPIO, interrumpidas por censibles abusos...

Para más informes y detalles dirigirse a D. José Barnils «Fonda de Mallorca»...

HERPES RÓVER... CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO

Está compuesto de sustancias ineficaces, habiendo obtenido resultados altamente favorables...

CATARROS. Bronquitis crónicas y toses pertinaces. Su cura con el licor brea ROVER...

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C. S. en C. DE CADIZ

PIO IX Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y con trasbordo en Veracruz...

Cajas de hierro FRANCISCO MARTINEZ... SAN AGUSTIN, 22 PALMA DE MALLORCA

JARABE VERMIFUGO... CALLICIDA SUREDA... J. SUREDA LLITERAS BROSSA-PALMA

Sociedad de Navegación á vapor «UNION COMERCIAL» J. Estela y Comp.

ACETILENO-PATENTES BOFILL -INGENIERO- Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorables...

PRODUCTOS DE LA FARMACIA SUSAÑA ESCUDILLERS-8-BARCELONA. Coqueluche, Catarros, Tos. Se cura con el Jarabe de Castaña Vesca-Susaña...

LA CATALANA GRAN FABRICA DE CORSES CALLE BROSSA, 16-TIENDA-PALMA

AVISO A los expendedores de bebida. Se ha encontrado una perra podenca extraviada...

la manera más ingenua, hubo de transformarse al vizconde, y en vez de contestar directamente se arrebató diciendo: «¿Qué importa! No quiero que parta...»

A las nueve de la noche, el marqués entró en su aposento, se puso encima de su levita una blusa azul y se cubrió con una gorra de nutria...

y no quería por nada del mundo que sospechara vuestra presencia. «L... comprendo. «Vengo á anunciaros que esta noche partiremos...»

güente, se ha resignado, consolándose un poco con las promesas que le habéis hecho vos. «Continúa. «Sería conveniente hacerla partir aquí cuanto antes...»